

Fecha 13.03.2020	Sección Política	Página 8
----------------------------	----------------------------	--------------------

RECHAZA RELECCIÓN DE ALMAGRO

Apoya México a María Fernanda Espinosa para dirigir la OEA

Ebrard sostuvo que el organismo ha faltado al respeto a los países

ANGÉLICA ENCISO L.

El canciller Marcelo Ebrard manifestó el apoyo del gobierno mexicano a la candidatura de la ecuatoriana María Fernanda Espinosa para ocupar la secretaría general de la Organización de Estados Americanos (OEA). Dijo que en los tiempos recientes ese organismo se ha caracterizado por la falta de respeto a los países, la promoción de conflictos, el evangelio de la división, tiene “una acción para dividirnos en lugar de (que sea) para encontrarnos”.

“Sufragio efectivo, no reelección”, dijo en referencia a que el actual titular de la OEA, Luis Almagro, busca continuar en el cargo, cuyo periodo termina el 26 de mayo, y la elección está prevista para el 20 de marzo en una asamblea general.

Durante la inauguración del conversatorio de Espinosa con miembros de la cancillería, agregó que ve con simpatía esta candidatura, porque la valoración inicial que se hizo fue que es la primera latinoamericana que dirigió la asamblea de la ONU, un gran reto. “El sistema

latinoamericano debería renovarse y basarse en el respeto de los países que la integran”, agregó Ebrard.

Además, dijo, ya es momento de que una mujer encabece la OEA, es la mejor propuesta para este organismo al que le urge una renovación, se requiere otra época y que regrese a sus fundamentos originales de igualdad entre los estados.

María Fernanda Espinosa fue propuesta por Antigua y Barbuda, San Vicente y las Granadinas, Almagro y el peruano Hugo de Zela son los otros candidatos.

Durante el conversatorio la aspirante dijo que México ha sido una luz en la defensa del multilateralismo. El interés de México con la candidatura refleja su defensa por la acción colectiva y responsabilidades compartidas, “ha defendido la integración regional y se ha visto que quiere conquistar la integración latinoamericana y caribeña. Tiene un papel imprescindible en el fortalecimiento de la OEA”.

Consideró que se requiere una OEA que responda a los desafíos contemporáneos y rinda cuentas a la gente, “no puede estar ausente de

los grandes temas globales como la igualdad de las mujeres, la desigualdad y la pobreza”. Mencionó que propone un programa de trabajo, que ya escribió, para los próximos cinco años a partir de reuniones que ha sostenido con distintos sectores, el cual compartió con los estados parte. Dijo que los otros candidatos no lo han hecho.

La actual gestión no ha respondido a las prioridades de gran parte de los países, como los caribeños, para los cuales el tema climático y el acceso a recursos financieros es de gran importancia, así como la agenda de mujeres y la migración. También propuso firmar un código de ética antes de asumir el cargo, plantea no ir a la reelección, servir cinco años y permitir la rotación sana.

Por su parte, Martha Delgado, subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, señaló que en los 71 años de la OEA nunca una mujer ha sido secretaria general y esta es la primera vez que se presenta una candidata, “la elección es una oportunidad para romper un techo de cristal en la región”.



Fecha 13.03.2020	Sección Política	Página 8
----------------------------	----------------------------	--------------------



▲ María Fernanda Espinosa participó en un conversatorio con miembros de la cancillería. A su lado estuvo el secretario Marcelo Ebrard. Foto Notimex